

## **Congreso capitalino entregó Medalla al Mérito en Protección Civil 2022**

- *Dentro de los 42 reconocimientos se incluyeron 5 para binomios caninos*

**22.02.24.** En sesión solemne, el Congreso de la Ciudad de México entregó la Medalla al Mérito en Protección Civil 2022, con 10 galardones a personal de la Secretaría de la Defensa Nacional, 11 del Heroico Cuerpo de Bomberos y 15 de la Secretaría de Marina Armada de México; así como tres personas ciudadanas, dos organismos de la sociedad civil y un programa de radio.

El diputado Héctor Barrera Marmolejo (PAN), presidente de la de la Comisión de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, resaltó el profesionalismo y labor en la mitigación de riesgos de las personas galardonadas, "sus acciones son valiosas para la sociedad y hoy reconocemos sus trayectorias".

Reconoció, con un minuto de aplausos, al binomio canino Proteo por las acciones que realizó en apoyo a la sociedad de Turquía donde perdió la vida; y comentó que los integrantes de la comisión tienen el compromiso de impulsar medidas para fortalecer la prevención y disminuir los riesgos en la capital.

El diputado Carlos Joaquín Fernández Tinoco (Asociación Parlamentaria Ciudadana) se refirió a las personas galardonadas como héroes y heroínas, dedicados a salvar vidas, prevenir accidentes y proteger a la sociedad, con una labor fundamental para construir una comunidad resiliente y preparada para afrontar emergencias naturales y peligros cotidianos, "ustedes son el escudo, la primera línea de defensa, los guardianes de la vida y la integridad de nuestras familias, su labor es digna de reconocimiento".

Al hacer un llamado a trabajar en el fortalecimiento de la cultura de la prevención y reducir los riesgos en la Ciudad de México, el diputado Jorge Gaviño Ambriz (Asociación Parlamentaria Izquierda Liberal) indicó que las mujeres, hombres, seres sintientes, instituciones y organizaciones reconocidos con este galardón reciben una muestra de gratitud por su labor para que la ciudad sea más segura y habitable.

Además de refrendar su apoyo, respaldo y reconocimiento al esfuerzo diario de las personas y agrupaciones galardonadas, la diputada Elizabeth Mateos Hernández (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) destacó que la protección civil es un "trabajo conjunto donde cada persona, cada institución y cada organismo tenemos un papel que desempeñar".

II LEGISLATURA *"II Legislatura, Legislatura de la no discriminación"*

El congresista José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad) subrayó que la sociedad capitalina ha demostrado ante fenómenos perturbadores que logra pasar de un estado de conmoción a un estado de participación, colaboración y apoyo; por ello expresó que es un orgullo reconocer la labor de quienes salvan vidas y protegen el patrimonio público y privado.

La legisladora Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD) señaló el aumento de riesgos contra la seguridad individual y colectiva por los efectos del cambio climático; y afirmó que ante la catástrofe "los mexicanos somos ejemplo de solidaridad y resiliencia, que todos estamos involucrados, que todos estamos afectados y que todos somos necesarios".

El diputado Fausto Manuel Zamorano Esparza (PRI) señaló que este acto solemne reconoce a un grupo inquebrantable de protección civil, que ha destacado por su dedicación y valentía en situaciones de emergencia. Reconoció que su labor es incansable para preservar vidas y patrimonios, lo que representa una expresión tangible de solidaridad y responsabilidad hacia sus semejantes.

La diputada Frida Fernanda Alcántara Cabrera (PAN) destacó la labor de las personas galardonadas, que en el desarrollo de sus actividades exponen su vida para salvaguardar la integridad de la ciudadanía ante algún desastre o anomalía. Señaló que esta labor sirve como recordatorio para continuar impulsando la toma de decisiones para que la protección civil se garantice en la capital.

Por su parte, el diputado Carlos Cervantes Godoy (MORENA) indicó que este galardón premia el compromiso de ciudadanos, seres sintientes, instituciones y organismos para enfrentar situaciones críticas y desastres naturales que amenazan a la ciudad. Comentó que los gobiernos actuales han fortalecido la cultura de la prevención y el uso transparente de los recursos destinados a esta labor.

A nombre de las y los galardonados, David Chávez Huitrón, integrante del Grupo de Rescate 19 de Septiembre A.C., (Topos BR-19) indicó que esta medalla responde al trabajo de un equipo excepcional, que se capacita con recursos propios en favor de la ciudadanía; y es un recordatorio de la importancia de trabajar juntos para enfrentar los desafíos que se presenten. Propuso crear un monumento a Juanita Huitrón, primera mujer rescatista Topo de la historia, conocida como "Mamá Ganso".

--oOo--